
3ª ASAMBLEA Ordinaria año 2024. Nº 3/2024
Fecha y hora: Domingo 2 de junio de 2024 a las 12:00 horas.
Lugar: En la huerta de Caballar.

PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA

Informativos

1. Fechas para la próxima asamblea y plazo para incluir asuntos en el OD.
2. Iniciativa de Uge. Ofrece productos a la Comunidad.
3. Puesta al día de la Comisión hortelana.
4. Documento de Urgenci.
5. Iniciativa “ChiquiHuerta”.
6. Comisión de Tesorería. Revisión de presupuesto 2024-2025 a fecha

21/05/2024.

Puntos de decisión

7. Grupo de trabajo para rediseñar la toma de decisiones y organización
de la producción.

8. Red Terrae.
9. Propuesta de colaboración con Asc brotes compartidos

Punto de decisión urgente
10. Desbrozar las huertas

Indagación

11. Petición de información: Capacidad de producción con las 7 horas
remuneradas.

12. Información por parte de las diversas comisiones acerca de sus
actividades en los últimos tiempos.

.



ORDEN DEL DÍA DETALLADO

INFORMATIVOS

1. Fechas para la próxima asamblea y plazo para incluir asuntos en el OD.

Enviado por Comisión de Asamblea.

Se comunica que la próxima asamblea tendrá lugar en la Huerta de Caballar el sábado 7 de
septiembre de 12 a 14h. Se podrán incluir puntos en el orden del día hasta las 23.59h del
domingo 25 de agosto.

2. Uge ofrece productos a la Comunidad.

A través de la web enviamos iniciativa de Uge para PEDIDOS:

"Quiero ofrecer a la comunidad los productos que hago, como es la PLATA COLOIDAL,
HAMBURGUESAS DE AVENA CON VERDURAS, vegana, TARTAS para cumpleaños o
celebraciones o para darse un dulce capricho la "TARTA DE LA ABUELA". Mi intención es
que una tercera parte de cada cosa que se venda pase a la ASC."

3. Puesta al día de la Comisión hortelana.

Enviado por Estefanía.

Hemos plantado lo que hemos podido en el exterior.

Las constantes lluvias nos han retrasado más. Por contrapartida, esto nos ha permitido
poder dedicar más tiempo al invernadero durante estas semanas desde el comienzo de la
anualidad y que las cestas hayan venido abundantes hasta la fecha.

Hemos optado por plantar cosas que seguro se dan bien y “llenan cestas y platos”: puerros
y cebollas, calabacines y pepinos, tomates, pimientos y berenjenas. Y no hemos plantado o
hemos plantado menos de aquello que conlleva mucho trabajo de mantenimiento, para el
que no disponemos de tiempo esta anualidad.

Estamos en temporada baja de cosechas.

Se ha creado un grupo de “familias con niños” para hacer su propia huerta. No se ha
comunicado su formación por ninguna vía oficial: mail de difusión la ASC y/o asamblea.

4. Documento de Urgenci.

Enviado por Estefanía.

Se han fotocopiado varias copias de los dos libretos de Urgenci sobre cómo crear ASC's. Y
encuadernados juntos.



Están rulando por ahí.
La idea es que cualquier persona interesada coja una copia por unos días para leerla y
después se lo pase a otra persona.

5. Iniciativa “ChiquiHuerta”.
Enviado desde el grupo de wasap
Creación de la CHIQUIHUERTA!!!

- ORIGEN: desde la inquietud de algunas socias con peques nace la
propuesta de la "Chiquihuerta" que se traslada a las hortelanas, que la
apoyan y nos ofrecen su ayuda.
- PROPÓSITO: proporcionar el espacio adecuado en nuestra huerta de
Caballar para que las peques puedan experimentar el milagro de la tierra y
de la vida.
- ACCIONES: preparación de dos bancales, con espacio suficiente para que
se muevan los peques; plantación colectiva; cuidado y recolección, etc.
- Hacerlo extensivo a todos los miembros de la huerta y que podamos
participar juntos.
- Se hace en dos bancales aparte para que los peques puedan experimentar
todos los procesos.
- Se propone que su producción se pueda añadir a las cestas como un extra.

6. Comisión de Tesorería: Revisión presupuesto 2024-2025 a fecha de 21
de mayo de 2024.

Enviado por Silvia.

Actualización de gastos e ingresos

En la asamblea de 02/02/2024 se aprobaron 29.438,88 € para gastos de personal .

Según se informó en el pto informativo de la asamblea 06/04/2024,. (según datos a portador
por el gestor) el gasto en personal (Nóminas + Ssocial + IRPF) será 25.503,48 €/año
(aproximado)

A fecha 21 de mayo 2024 somos 33 cestas.

Con los ingresos estimados por estas cestas y con la actualización de gastos de personal,
tendríamos un balance de resultados de : -1.793,25 €.

A fecha de escribir este punto , con los datos disponibles, en el cerdito hay unos 927€.

-1.793,25 €

TODOS LOS INGRESOS 35.088,00 €



Fiestas, talleres, jornadas,
eventos, Estimado para 2024

1.200 €

Remanente inicio
anualidad.Estimado 2024

3.000 €

33 cestas a 78€/mes. a fecha 21
de MAYO 2024 **

33*12*78€ 30.888 €

** no incluye cuotas de alta

TODOS LOS GASTOS 36.881,25 €

GASTOS DIRECTOS 6.000,00 €

GASTOS GENERALES 4.777,77 €

GASTOS DE PERSONAL 25.503,48 €

OTROS GASTOS 600,00 €

DE DECISIÓN

7. Grupo de trabajo para rediseñar la toma de decisiones y organización de la
producción.

Enviado por Elena Pascual

Resumen: Creación de grupo de trabajo para rediseñar la producción y su organización, en
la que solicitaría que participen seguro las hortelanas y además las personas interesadas
para atender tareas organizativas y logísticas de la producción de la huerta. Revisión de
procedimientos y toma de decisiones.

Antecedentes: Además del momento de cambio producido por la salida de Raúl de las
tareas remuneradas de producción de la huerta y la disminución de horas de tareas
remuneradas con las que se cuenta en la actual temporada. También, tratando de recoger el
sentir de sobrecarga que se ha acumulado y que dichas tareas han producido durante todo
el desarrollo del proyecto en las dos personas encargadas de las tareas productivas,
queremos abordar dotarnos de una nueva organización y toma de decisiones en las tareas
productivas en la huerta.

Justificación/objetivos: Dado que el tiempo de tareas remuneradas para producir ha
disminuido y que el peso acumulado de la responsabilidad en la producción ha generado
problemas en las personas de la comisión de hortelanas. Dado que han salido sentires



diversos en cuanto a nuestra forma de organizarnos y dado que queremos abrir la toma de
decisiones y cómo se desarrollarán las tareas productivas, participando en las decisiones y
en otras tareas posibles de logística y otras que podrán plantearse en el proceso,
proponemos modificar nuestra organización y toma de decisiones de la producción de
manera que podamos avanzar en el proyecto repartiendo las cargas y las responsabilidades
de las tareas productivas.

Acciones a seguir: Queremos un proceso facilitado en el que un grupo de trabajo empiece a
dar cuerpo a esta propuesta, lo cual ya se ha estado planteando en algunas sesiones
convocadas con el objetivo de escucharnos y como consecuencia replantearnos y revisar
nuestro proyecto y que se han denominado repensando.
Pros y contras: Es un momento de oportunidad como consideramos que son los cambios
que hacen remover todo lo que estamos construyendo. Como participantes en la comunidad
nos sentimos fuertes y con ganas de abordar este proceso para salir fortalecidas.

Aprovechar la motivación que nos genera este proceso.

Es un proceso delicado y en el que se despertarán muchas sensibilidades con las que
tendremos que trabajar por ello queremos hacerlo con una comunicación desde el yo, con
respeto, escucha, atención a la diversidad y animando a todas a expresarse.

Alternativas: El grupo de trabajo dará lugar a un proceso que enriquezca nuestro proyecto
utilizando de forma positiva todo lo que podamos estar aprendiendo de nuestro rodaje.

Desarrolla el punto.
Se plantea la necesidad revisar y modificar en lo que consideremos nuestra forma de
producir tratando de repartir la responsabilidad de estas tareas. Abrir la toma de decisiones
y la participación.
Consideramos este proceso imprescindible para seguir avanzando en el proceso de revisión
del funcionamiento de la producción en nuestra ASC.

Proponemos enviar información sobre la creación de este grupo para que todas las
personas interesadas en la huerta se puedan integrar en él.
Queremos abrir tareas asociadas a dichos procedimientos productivos al resto de la
comunidad que pueda estar interesada, con el fin de revisar la toma de decisiones sobre
que y cuando producimos, que tareas de logística pueden estar apoyadas o realizadas por
otras personas, diluir el peso de la responsabilidad de la producción de la huerta dado el
daño que se ha producido y que no hemos conocido abiertamente hasta el último
repensando. Revisar procedimientos, proponer inversiones en su caso, compartir otros
saberes.

Plantear la necesidad de generar otros procedimientos asociados a este.

8. Red Terrae

Enviado por Álex



Hace poco estuve en unas jornadas de RED TERRAE
https://www.tierrasagroecologicas.es/, porque estoy haciendo el curso de dinamizador
agroecológico y en estas jornadas se nos presentó un proyecto demostrativo de Vitoria, en
el cual 3 chicos están realizando una metodología de huerta biointensiva y regenerativa que
parece funciona muy bien. Su lema es producir mucho y trabajar lo justo. Os paso enlace de
este proyecto https://www.soilik.eus/

El caso es que viene de una metodología compartida, que nace en Francia y que está
dando muy buenos resultados en otros sitios. Os enseño el proyecto de su mentor Sylvain
https://es.lesjardinsdelavalette.com/

Producen 80-100 toneladas de alimento de huerta en 1ha, y trabajan sólo entre diario y con
más de un mes de vacaciones. De momento son 3 personas viviendo de media ha.

También nos mostraron un programa informático para programar todos los procesos de la
huerta y saber costes, producciones, tiempos, te avisa de todo.https://qrop.frama.io/

1º PROPUESTA

Indagar sobre este tipo de sistema y herramientas para la huerta de Brotes compartidos.

MI COMPROMISO

Hacer un taller y asesoría junto con otro compi de Galicia que trabaja huerta biointensiva y
con las hortelanas de brotes y quien quiera del grupo y ver de qué forma se puede aplicar
esta metodología a nuestra huerta y si es viable.

El taller sería para otoño (época más tranquila de huerta) e incluiría fabricación de
preparados bioestimulantes, humus líquido y microorganismos, explicar y aplicar esta
metodología a nuestra huerta y utilización del programa QROP para aplicar también a
nuestra huerta.

Se podría realizar durante un fin de semana entero y que se apunte toda persona que
quiera y antes de hacer el taller tendríamos que hablar bien con las hortelanas, para poder a
prueba el programa, ver qué se puede aplicar más fácil o no.

2º PROPUESTA

Si la primera propuesta convence y cuaja, la segunda sería medir la producción antes y
después o ver simplemente el grado de aplicación de esta metodología y utilizar la
experiencia para mi segundo trabajo en el curso de dinamizador agroecológico

9. Propuesta de colaboración con Asc brotes compartidos.

Enviado por Elena Pascual

¿La comunidad está interesada en hacer esa llamada para que nos informen?.
Elena Pascual se ofrece a ello.

https://www.tierrasagroecologicas.es/
https://www.tierrasagroecologicas.es/
https://www.soilik.eus/
https://es.lesjardinsdelavalette.com/
https://qrop.frama.io/


Se recibe este correo:
Soy Sònia Espigares, ingeniera agrícola en RawData. Estamos ayudando a cooperativas
como la vuestra a reducir costos significativos, optimizando la productividad de los
trabajadores y las operaciones agrícolas. Me pongo en contacto con vosotros porque, si en
Asc brotes compartidos estáis buscando mejorar estos aspectos, creo que una colaboración
entre nuestras empresas podría ser muy fructífera.

Esto mismo hemos hecho para la cooperativa vitivinícola Covides, de 300 socios en
Barcelona. A través de nuestra aplicación, han revolucionado la eficiencia en la que se
comunican entre ellos y han podido centralizar la información económica, agronómica y de
maduración de su explotación. Esto ha permitido a los técnicos ahorrar tiempo en la
planificación de tratamientos y la creación de
cuadernos de campo e informes ecológicos, aumentando la transparencia para los socios.

Si te parece interesante, podríamos hacer una breve llamada para evaluar vuestra situación
y ver si nuestra herramienta os podría ayudar a reducir costos.

Me mantengo a la espera de tu respuesta.

DE DECISIÓN URGENTE

10. Desbrozar las huertas

Enviado por Estefanía

A decidir: Emplear dinero del cerdito para que vengan a desbrozar las huertas.

Desarrollo del punto: Las huertas necesitan ser debrozadas. Esta anualidad hay, además
más hierba, más alta y más tupida que otros años.

Otras anualidades son desbrozadas por varias personas de la ASC Brotes Compartidos y
algunos años se ha empleado una pequeña partida presupuestaria para terminar de
desbrozarlas o el dinero ha sido donado por una persona que quiere permanecer anónima
para que viniese una persona a hacerlo.

Esta anualidad aún no se ha segado. Entre algunos ratos hemos hecho entre Ángel Luis,
Carlos, Mariano y Estefanía (perdón si me dejo a alguien), pasillos para que podamos
trabajar la huerta, dos veces. Y la hierba vuelve a crecer.

Para mantener en un estado de conservación adecuado las huertas de cara a los/as
propietarios/as y el ayuntamiento, es necesario desbrozarlas.

Debería estar hecho en torno a mediados de junio.

Al ser una partida que no está en el presupuesto se pide aprobar utilizar unos 150-200
euros del cerdito para que venga una persona a desbrozar.



Calculamos que serán unas 15-20 horas el tiempo necesario.

Una vez aprobado el presupuesto se propone enviar un mail a la comunidad el lunes 3 de
junio dando un plazo de 5 días, por si alguien de la ASC Brotes Compartidos quiere
encargarse.
Y en caso de no presentarse candidaturas. El fin de semana del 8-9 de junio se encargaría
el trabajo a una persona de la zona con pocos recursos económicos, que es la que nos ha
dado el presupuesto aproximado que se presenta, esta persona nos cobra por el trabajo
completo, no por horas. Probablemente la persona que venga empleará más horas, pues es
una persona pulcra y puntillosa trabajando.

INDAGACIÓN

11. Petición de información: Capacidad de producción con las 7 horas remuneradas.

Enviado por Elena Pascual

Resumen: Determinar que podemos producir con las 7 horas remuneradas en la huerta.

Antecedentes: Las dos hortelanas que están remuneradas en la huerta suman 7 horas; la
temporada anterior teníamos más.

El sistema de producción “en curva” permite atender las necesidades variables de la huerta.

Justificación/objetivos: Dado que tras la marcha de Raúl de las tareas de la huerta y la
disminución de tiempo para producir necesitamos conocer nuestra capacidad de producción
para poder avanzar en nuestro proceso de replantear la organización de las tareas
productivas de la huerta.

Acciones a seguir: Que las hortelanas elaboren una propuesta que incluya tareas que
desarrollan, qué se va a sembrar, qué otras cosas se podrían sembrar, en definitiva, qué
tareas son las remuneradas y que podemos esperar si todo va bien de la cosecha.

Pros y contras: Es un momento de oportunidad para conocer más de cerca las tareas y los
procedimientos de las hortelanas, para decidir si queremos revisar nuestro modelo.

Alternativas: Después de conocer esta información podremos tomar decisiones sobre
nuestro modelo productivo que pueden incluir que más personas formen parte de la
comisión de hortelanas para participar en las tareas de planificación de los cultivos, realizar
tareas logísticas de apoyo y otras que puedan surgir en este proceso.

Desarrolla el punto.

Se plantea la necesidad de conocer nuestra capacidad de producción con las condiciones
pactadas por parte de la comunidad para desarrollar nuestro proyecto de ASC.



Esta es la información básica para seguir avanzando en el proceso de revisión del
funcionamiento de la producción en nuestra ASC.

La información que se solicita debe exponerse por parte de las dos personas que
actualmente gestionan las tareas productivas de forma remunerada.

Queremos abrir tareas asociadas a dichos procedimientos productivos al resto de la
comunidad que pueda estar interesada, con el fin de revisar la toma de decisiones sobre
qué y cuándo producimos, qué tareas de logística pueden estar apoyadas o realizadas por
otras personas, diluir el peso de la responsabilidad de la producción de la huerta dado el
daño que se ha producido y que no hemos conocido abiertamente hasta el último
repensando. Revisar procedimientos, proponer inversiones en su caso, compartir otros
saberes.

Plantear la necesidad de generar otros procedimientos asociados a este.

12. Información por parte de las diversas comisiones acerca de sus actividades en
los últimos tiempos.

Enviado por Ángel Luis.

Antecedentes
La última asamblea en la que las diversas comisiones informaron de las actividades
realizadas fue la de ¿4 de Septiembre de 2021?

Justificación/Objetivos
El principal objetivo es que la asamblea y la totalidad de los miembros de la ASC Brotes
Compartidos conozcan de primera mano las actividades realizadas desde esa última
asamblea.
Otro objetivo es saber si es necesario mantener las 13 comisiones actuales, o hay
posibilidad de reducir su número.

Acciones a seguir
Es recomendable que en la asamblea haya al menos 1 representante de cada comisión
para que informe a los presentes acerca de sus actividades.

Pros y Contras
Pros --> obtención de información.
Contras --> que alguna comisión no considere necesario o útil informar de sus actividades.

Alternativas
Cerrar comisiones no hayan tenido actividades en los últimos años. Crear alguna comisión
necesaria; por ejemplo, la de bienvenida, para que explique a las personas interesadas en
pertenecer a nuestra ASC el proyecto de la ASC Brotes Compartidos y sus implicaciones de
trabajo en la huerta y en la socialización. Y lleve un seguimiento de los nuevos socios en
cuanto a su satisfacción o no.


